
昨日，花呗公告了接
入征信工作的最新进展。

公告显示，在央行征
信管理部门的指导下，花
呗正逐步推进接入央行
征信系统的工作。目前，
在获得用户授权的基础
上，部分用户已经能够在
自己的征信报告中查询
到花呗记录，未来征信服
务将逐步覆盖全部用户。

针对此前有传闻称
“花呗上报征信可能影响
银行放贷”，花呗澄清表
示，正常使用花呗，保持
良好的使用、还款习惯，
不会导致贷款困难。并
且，99%以上的花呗用户
都有良好的使用记录。
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中秋节后首个交易日，沪深股指涨跌互现。
上证综指3600点整数位失而复得后小幅收红。
沪深两市成交大幅萎缩，分别为 5599 亿元和
5928亿元，总量降至1.15万亿元附近。

截至收盘，沪指涨0.4%，报3628.49点；深成

指跌0.57%，报14277.08点；创业板指跌0.91%，
报3164.33点。

沪深两市个股告跌数量略多。大部分行业板
块上涨。电力、煤炭、船舶、石油燃气板块表现强
势。黄酒、白酒板块跌幅居前。 综合

昨日，A股两市成交额连续44个交易日破万
亿元，打破了在2015年牛市中创造的连续43个
交易日的纪录。两市成交额合计11527亿，每秒
成交超8000万。

同样的剧情，不同的走势
回看2015年的连续43个交易日两市成交额

破万亿，始于当年的5月8日，结束于7月8日。在
这两个月中，沪指创出牛市高点。不过当年这两个月
的行情，可谓惊心动魄。

与2015年相比，今年破纪录的行情走势要稳
得多。本次纪录的区间是从今年7月21日至9月
22日。截至上一交易日，沪指在区间内涨幅为
2.18%，振幅为11.62%。最高成交额17107.43亿
元，未出现超过2万亿成交额。

中航证券首席经济学家董忠云博士表示，如

果央行政策超预期宽松，那么两万亿的交易量可
能会出现。从健康发展的角度，两万亿的常态化
交易量需要匹配更大的总市值，可能还需要一定
的时间。

助推因素有哪些？
在“房住不炒”的背景之下，大量资金从楼市

流入股市带来增量资金。
前海开源基金首席经济学家杨德龙表示，房地

产的“黄金十年”接近尾声，A股市场将迎来“黄金
十年”的机会，“楼市调控加强之后，大量的居民储
蓄转向资本市场，未来资本市场的机会只多不少。”

另外，量化交易也成为了近期市场关注的焦
点。数据显示，我国的量化投资增长迅猛，量化私
募总规模已经迈过1万亿关口。百亿量化私募约
为20家，部分量化私募规模超500亿。 中新

近百亿市值上市公司华宇软件

董事长邵学5个月前因涉嫌行贿被

立案调查，并被实施留置，如今有了

新进展。

华宇软件21日晚公告称，9月

18日，公司收到北京市监察委员会

《解除留置通知书》，决定对被调查人

邵学解除留置措施。同时，公司了解

到邵学家属收到北京市海淀区人民

检察院《拘留通知书》，邵学因涉嫌单

位行贿，于2021年9月18日被刑事

拘留。

此外，公司面向全集团各子公司

做全面自查，目前发现有子公司原高

管近日被有关部门采取刑事强制措

施。当事人曾任子公司北京华宇信

息技术有限公司高管，目前已不再担

任管理职务。

公司称，邵学涉嫌单位行贿被刑

事拘留，因而公司存在涉及诉讼的后

续风险。公司子公司原高管被采取

刑事强制措施，公司尚不知晓所涉事

项及原因，目前暂时无法判断可能的

影响。

8月 29日，公司发布半年度报

告，在披露业绩情况的同时，透露

了一则 5 个多月前发生的重大事

件：董事长邵学于今年3月因涉嫌

行贿被北京市监察委员会立案调

查并实施留置，未能在半年报董事

会履行相关职责及发表意见。经

了解，前述立案调查事项仅针对邵

学个人，与公司无关。公开资料显

示，邵学为华宇软件实际控制人，目

前兼任公司总经理。

业绩表现方面，受业务开拓及去

年同期基数较低影响，公司今年上半

年实现营收、净利大增，录得营业收

入21.54亿元，同比增长157%；净利

润2.15亿元，同比增长近12倍。

二级市场方面，华宇软件早已遭

遇市场“用脚投票”，自8月29日晚披

露消息以来，截至9月17日收盘，华

宇软件股价累计已跌去33.78%，总

市值已不足百亿元，仅98.68亿元。

中基

近日，有多位花呗用户向记
者反映，收到“花呗服务升级”提
示，显示用户需签署《个人征信
查询报送授权书》，同意授权向
金融信用信息基础数据库查询/
报送相关信息。

《授权书》显示，在获得用户
授权的基础上，根据其获得的具
体授信额度来源，用户的征信信
息会由重庆蚂蚁消费金融有限
公司，或是提供授信额度的银行
等机构作为报送主体，纳入征信
系统。

在昨日的公告中，花呗明确
称：花呗所属的重庆蚂蚁消费金
融有限公司，作为与银行同列、同
受银保监会监管的持牌金融机
构，其服务记录信息也需像银行
借贷信息一样，纳入征信系统。
该公告称，花呗已引入多家金融
机构提供服务。也就是说，蚂蚁
花呗运营主体已由“网络小贷”变
更为“持牌消金”，即已由重庆市
蚂蚁小额贷款有限公司变更为重
庆蚂蚁消费金融有限公司。

用户同意授权升级花呗服务
后，其相关记录包括账户开立日
期、授信额度、额度使用及还款情
况等将会以月度为单位上报央行
征信系统，不会单笔报送，也不会
上报具体的消费信息。

公开信息显示，蚂蚁消金公
司于6月3日获得银保监会批复
开业，成为持牌金融机构。花呗
也纳入蚂蚁消金公司，需和其他
持牌金融机构一样将用户相关

信贷信息报送至央行征信系统。
伴随着数字经济的发展，数

字金融服务接入征信体系已成
为大势所趋。此前，微粒贷、京
东白条也已经接入了央行征信
系统。

记者体验发现，若用户迟迟
不选择升级，则可能会影响花呗
的使用。根据官方回复证实，征
信授权后如有异议，用户可以通
过关闭花呗终止授权，关闭后用
户的花呗将无法正常使用。

那么，用户如何得知是否接
入征信呢？记者测试发现，在

“花呗”-“我的”-“相关合同及产
品说明”栏目中，若页面出现《个
人征信查询报送授权书》的用户
会接入征信，而仅有《花呗用户
服务合同》《芝麻服务协议》与产
品说明的用户则未接入征信。

花呗正逐步接入央行征信系统
正常使用和还款不会导致贷款困难

那么“花呗”纳入征信系
统后，若拒还借款，对个人征
信及个人贷款会有什么影响
呢？

昨日，@花呗发布公告，
表示正常使用花呗，保持良好
的使用、还款习惯，不会导致
贷款困难。并且，99%以上的
花呗用户都有良好的使用记
录。花呗在公开信中建议用
户继续保持科学、理性的使用
习惯，量入为出，合理使用信
贷工具。

有金融机构表示，良好的
花呗使用记录能够证明用户的
经济实力和信用水平。上海银
行相关负责人称：“银行在日常
贷款审批中，会根据用户的整
体负债、现金流、是否有违约记

录等综合判断。良好的征信记
录体现了用户的还款意愿与能
力。因此，合理使用花呗、按时
还款，在银行贷款的审批中不
会带来负面影响。”

花呗也提醒大家，谨防以
征信为名的各类诈骗。花呗
不会以征信为由电话联系您，
更不会要求您付费或转账。
任何声称能够有偿“修复”征
信的行为均属诈骗，请不要上
当受骗。

花呗公告显示，在央行征
信管理部门的指导下，花呗正
逐步推进接入央行征信系统的
工作。在获得用户授权的基础
上，由重庆蚂蚁消金公司或合
作银行等正规持牌金融机构作
为报送主体。此前有媒体报
道，花呗从去年开始已逐步启
动用户授权获取，持续进行征
信接入工作。对此，清华大学
战略与安全研究中心客座研究
员卞永祖表示，像花呗这样的
数字信贷服务纳入征信体系，
有助于更多的“信用白户”纳入
国家的征信体系，在未来获得
需要的金融服务。

目前，在获得用户授权的
基础上，部分用户已经能够在
自己的征信报告中查询到花呗
记录，未来征信服务将逐步覆
盖全部用户。对此，上海银行
等金融机构表示，正常使用花
呗、保持良好还款习惯，不会对
贷款造成影响。

不同意升级将影响花呗使用 逾期会影响房贷、车贷吗？

涉嫌行贿

市值近百亿上市公司
董事长被刑拘

A股连续44个交易日万亿成交
额，每秒成交超8000万新纪录！

节后首个交易日沪深
股指涨跌互现 电力表现强势


